

Un futur à Safané : Tous Ensemble ! L'école, la joie, le bonheur

En 2015, un groupe de jeunes Roubaisiens rejoignent les jeunes Burkinabés pour mettre en vie le projet de construction de l'école maternelle à Safané au nord du Burkina Faso. En 2017, à l'initiative de ces mêmes jeunes, le projet se poursuit avec l'agrandissement de cette école.

Au retour du premier projet de construction de l'école « Éduquer pour demain », les jeunes Roubaisiens maintiennent les liens avec les habitants du village. Ce premier échange de solidarité motive une partie du groupe à poursuivre l'action de coopération avec l'AJAS, une association créée par un groupe de jeunes Burkinabés et souhaitant lutter contre l'analphabétisme. Le groupe sollicite Horizon 9, l'association de prévention et d'éducation spécialisées à Roubaix, qui avait initié le projet



actions sur le terrain avec des partenaires agissant dans différents domaines. Ils ont ainsi récolté des dons matériels, mis en place des activités : festival, tombola, concert solidaire...

Du projet à la réalisation

Ce sont donc six jeunes qui prennent le départ vers Safané ! Les jeunes se joignent aux membres de l'AJAS, collégiens et habitants de Safané sous l'œil averti des ouvriers qui avaient démarré le chantier avant leur arrivée. Ensemble, dans la joie des retrouvailles, ils s'attellent aux finitions de plusieurs constructions : un espace destiné à la confection du repas, une classe et un espace récréatif. Une fois la classe installée, l'envie est trop grande : s'imaginer mère ou père éducateur à l'école « éduquer pour demain » et s'exercer à la fonction !

Dans l'espace récréatif les jeunes construisent des jeux extérieurs pour l'école, tout comme ils avaient été construits à Roubaix lors de l'action « festival des arts et des savoirs ».

Aujourd'hui le groupe de jeunes se sent assez autonome pour porter seul ce projet en France. Pour ce faire, les jeunes ont décidé de se constituer en association de loi 1901, sous le nom de « Triple S.A », triple S pour la solidarité, la scolarité et Safané. Pour marquer le lien et l'action conjointe avec les Burkinabés, le groupe a intégré le Secrétaire général de l'association AJAS au sein des membres de leur association, dans laquelle il est chargé de communication. ■

Lucie Carette, Éducatrice de l'association Horizon 9
Lucie.CARETTE@horizon9.fr



Ensemble, dans la joie des retrouvailles, ils s'attellent aux finitions de plusieurs constructions : un espace destiné à la confection du repas, une classe et un espace récréatif.



précédent. Pendant deux années, encadrés par Lucie Carette, éducatrice de l'association Horizon 9, en collaboration avec l'association Arcadis, foyer Paul-Constans à Roubaix, les jeunes travaillent ensemble aux différentes étapes de préparation du séjour, du financement à la réalisation du projet sur place.

Les premières phases de réalisation du projet ont permis au groupe de développer une dynamique locale en mobilisant la population roubaisienne et de la métropole lilloise. Les jeunes ont mené des

Avant de m'engager dans ce projet je ne connaissais pas le sens du terme solidarité ! Je ne m'attendais pas à créer des liens aussi forts avec les membres de l'AJAS et les habitants. En rentrant de cette première expérience en 2015, nous avons décidé de poursuivre le projet, même si cela a été long et difficile à mettre en place. Une fois les financements trouvés, le voyage organisé, nous retournions à Safané avec deux ou trois shorts dans la valise mais surtout tous les dons récoltés. Je revenais à Safané, je n'y croyais pas ! Ça faisait plaisir de voir l'évolution de l'école et les maternelles dans leur classe. Les jeunes du village venaient nous aider et jouer avec nous, des moments idéaux pour créer des liens ! En ce moment nous montons l'association, afin de poursuivre des projets qui aident à faire tourner l'économie du village et intervenir au niveau alimentaire, vestimentaire, et sur l'amélioration du salaire des mères éducatrices. ■

Rédouane
Vice-président de l'association Triple S.A